

EL OBRERO

AÑO VIII

ELCHE 24 DE ABRIL DE 1932

NÚM. 312

DE LA LUCHA POLÍTICA

Malos ejemplos

Hay temperamentos que todo lo fian a la violencia y van hacia ella tan convencidos de que la misma les ha de conducir al fin deseado, que no reparan en medios por muy reñidos que se encuentren con el respeto que se debe a los hombres. Y de tal manera se han confabulado espiritualmente, quizá sin intervenir las personas, todos los sectores no socialistas contra estos, que el martirologio que empezó en tiempos monárquicos, sigue enriqueciéndose con nuevos mártires socialistas, y lo que es más doloroso, debido a hombres que dicen aspirar a la emancipación de los trabajadores. ¡Buena emancipación lograrán siguiendo a estos núcleos que en su inconsciencia elevan en un momento a millones los afiliados a ellos adheridos, y de repente declaran su impotencia para conducir a sus huestes al éxito!

Sus hojas justificando ciertas actitudes con respecto a los socialistas llevan un sello tan propio, que las caracteriza como envenenadas y les ocurre como al lobo que deseando engullirse a un tierno corderillo busca un pretexto para no cometer el delito sin que le pudieran tachar de criminal y viendo que las contestaciones del lanudo no daban motivo, se lanza sobre él para castigar unas supuestas ofensas que en cierta ocasión le infiriera su progenitor.

¿Qué otra cosa podemos creer ante las edificantes palabras de «malvados» «socialenchufistas» que en la hoja firmada por unos obreros expresan? ¿Hay o no, motivo para aplicarles el cuento anterior, cuando se acogen a la conferencia de Rodríguez de Vera en el «Illicitano», toda poesía, para decir que los socialistas vamos vertiendo la baba?

Se necesita... bueno, se necesita, justificar ante los dirigentes de arriba para que a su vez puedan presentarse a los de más arriba sin que les den unos azotes por no haber estorbado la marcha ascendente del Socialismo español.

Ni el célebre Cañizares conseguirá hablar al público, decían, y por lo visto lo decían de verdad, pues en el mitin or-

ganizado por la Juventud Socialista y con el Teatro Llorente abarrotado de hombres, mujeres y niños, reinaron las finieblas por media hora y no solamente este local sino toda la ciudad, ahora, que tan ignorantes serían los autores, que olvidaron que para hablar no precisa la luz, la eléctrica se entiende, por cuanto siguió nuestro amigo Cañizares peyorando durante dos horas.

Y lo que alguien pretendía sí que era acallar la honrada voz del Diputado socialista, por cuanto al día siguiente se encontraron en el retrete de señoras contiguo al escenario, dos petardos que manos criminales colocarían para que el que en tantas ocasiones ha demostrado su amor por los suyos, dando la cara al enemigo, enmudeciera para siempre y para que Elche no oyera la defensa que este camarada había de hacer del Partido Socialista.

Pero no siempre la fatalidad acompaña a los actos socialistas y esta vez, para que Elche no cuente con ninguna víctima inútil, los artefactos colocados quizá con malsana intención, no llegaron a la explosión, que de haber ocurrido, la catástrofe hubiera sido horrorosa.

Nuestra condenación y al mismo tiempo, nuestra compasión para los autores inductivos o materiales, o quienes lleven en la conciencia el delito, pues solo compasión nos merecen aquellos seres de cerebro anormal, incapaces de hacer triunfar sus ideas por el convencimiento de las masas.

A BOCA JARRO

Agria y triste

Así se titula un suplemento de «El Día» repartido en esta ciudad y firmado por D. Juan Sansano.

No nos extraña que el Sr. Sansano, fiel perro de Alfonso de Rojas cuando ha pagado bien, o de otro cualquiera si ha pagado mejor, se permita esta tomadura de pelo, porque al fin y al cabo ¿qué ha hecho toda su vida este aspirante a cacique? Liarse la manta a la cabeza y arrojarse al sol que más calienta.

No habrá alegría para los obreros parados, dice. Pero ¡hombre de Dios! ¿Usted cree que hemos caído de la luna? ¿Cuándo se ha

preocupado en España ningún Gobierno, de los parados? ¿Cuántas cantidades ha invertido el régimen que V. ahora, a pesar de las trampas y enredos que nos ha dejado, en remediar este mal? ¡Si ha sido preciso que se implantara la República, para que estas víctimas de la avaricia capitalista pudieran mal comer! Estaría bien que un cavernícola cualquiera quisiera salir por los fueros de los obreros parados cuando toda esta ralea ha condenado a morir de hambre a los obreros de Andalucía y otras regiones!

También quiere el tal Juanito hacer como quien sale en defensa de los deportados, y claro, luego se le vé la oreja cuando a renglón seguido les llama turba soez y encanallada; pero en lo que no puede transigir es en la disolución de la banda de truhanes, comerciantes y estafadores llamada Compañía de Jesús y en el laicismo del Estado. Esto no puede entrar en el caletre de este zoquete.

Paciencia, que por suerte aquellos tiempos ya pasaron; ya no volverán los jesuitas a encender la hoguera para en nombre de Cristo quemar vivos a sus semejantes; ya se ha terminado el poder de esta gentuza en vida, honra y hacienda; ya es libre la conciencia del niño en la escuela; ya desaparecieron de su vista todos los objetos que simbolizan una religión en cuyo nombre estos haraganes roban, asesinan y durante dos mil años, han cometido las más feroces atrocidades. ¡Niño!, eres libre, libre como el viento y los pájaros. La República ha libertado tu secuestrada conciencia.

El Sr. Sansano puede hacer su maleta si espera estar alegre cuando Cristo esté en las escuelas, y los obreros, y jesuitas pueden volver a su lar, sobre todo estos últimos, cuando estén dispuestos a respetar la Constitución y hacer honor a su primer artículo: «España es una República de Trabajadores».

Epidemia de cruces

¿Han visto ustedes a los licenciados de Africa? ¿Soldados? Tal vez lo sean, pero no de los que a los veinte años van a cumplir los deberes militares, sino esta nube de señoritas estropajosas que han tomado la moda de llenarse el pecho de cruces, pero ¡qué cruces! hay alguna que pesará una libra, las pobrecitas hasta van un poco jibosas por el peso de tanta metralla.

En los conventos para purgar sus pecados cometidos antes de ingresar en ellos, tienen en sus celdas las monjas unas cruces grandes, coronas de espinas y las disciplinas.

Los modernos licenciados de Africa, las cuelgan de sus pechos, será para purgar los pecados que cada día harán y creemos que la que lleva la cruz más grande debe ser la que más pecados ha cometido o sea la más mala de todas las estropajosas.

Si así fuera, conocemos de algunas que si se fueran a colgar la cruz en consonancia a sus pecados, tenemos la completa seguri-

dad de que no se movería por el peso y lo grande de la cruz que le corresponde.

Esta moda no es ni más ni menos que algo parecido a tragarse ferro las estropajosas.

El Sr. Ripoll

Don Antonio se encuentra molesto por el público que acude a las sesiones del Ayuntamiento.

Que este señor se encuentre molesto por los asistentes que acuden al salón, no tiene nada de comparación con los muchos obreros que se sienten molestos por sus actos dentro de sus fábricas. Así es que si los obreros en la fábrica del señor Ripoll, tienen que tragarse sus órdenes acertadas o desacertadas, el Sr. Ripoll que trague lo que el público en las sesiones le quiera decir, y aun no quedamos en paz, Sr. Ripoll.

¿Que no ha habido Presidencia en las sesiones del Ayuntamiento? Si así hubiera sido, tal vez no cantara el Sr. Ripoll en ese gallinero. Sabe el Sr. Ripoll que por haber Presidencia no le ha ocurrido nada y en pago a ello no tiene derecho a hablar así.

¿Comprende lo que es minoría, Sr. Ripoll? Acuérdesse de tiempos anteriores y verá qué disgustos llevarían nuestros representantes en el Municipio. ¿No es justo que todos probemos las dulzuras y amarguras de la vida?

Paciencia Sr. Ripoll y no nom-

bre tanto al público en las sesiones, pues decirle lo que V. le dice, es casi imposible que no recoja alguna contestación, porque Sr. Ripoll, no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague y V. tiene para pagar, Sr. Ripoll.

...hasta en el feudo del sindicalismo...

En Barcelona, el reducto más importante de los sindiconarquistas, ha podido celebrarse un mitin socialista.

Como es natural, fueron interrumpidos los oradores por los que tenían la misión de impedir el acto.

Estos reventadores de mítines socialistas se encontraron con una resistencia enorme, hasta el extremo de tener que callar y marcharse con las espaldas molidas a silletazos. Esto es halagador, pues significa que en Barcelona ya van haciéndose de tanta majeza sindicalera y empieza a reconocer la bondad de los ideales socialistas.

Estos revolucionarios de rompe y rasga hay que verlos cuando es Lerroux quien habla en Barcelona, todos calladitos, lo permiten todo, y en cambio habla un socialista y se matan por impedirlo, con esto se vé lo revolucionarios que son.

De manera que en su propia casa tuvieron la desgracia de cobrar. Sigán, sigan por ese camino los obreros de Barcelona y paguen como se merece la labor sindicalera.

Ante el 1.º de Mayo

Como todos los años, la clase obrera se apresta a celebrar su fiesta con el mayor entusiasmo. El pueblo de Elche, como siempre, demostrará la fe y el cariño que tiene al 1.º de Mayo, engalanando sus fachadas y dando el esplendor requerido a los festejos, que han sido acordados entre la Comisión Municipal de Festividades y la de la Casa del Pueblo, y que ha dado por resultado la confección del siguiente Programa:

DIA 30 DE ABRIL. — A las seis y media de la tarde, un pascualles por la Banda Municipal anunciará el principio de la fiesta.

Al anochecer, inauguración de alumbrado extraordinario que lucirá en diferentes Plazas y Paseos de la población.

A las diez horas de la noche, se verificarán grandes conciertos musicales con sujeción al orden siguiente: Plaza de Joaquín Costa, «Artística Socialista». — Paseo de Francos Rodríguez, «Popular Coro Clavé». — Plaza de Anselmo Clavé, «Coro Clavé». — Plaza del primero de Mayo, «Orfeón Illicitano». — Plaza del Dr. Campello, «Banda Municipal».

Durante la celebración de estos conciertos y por la comisión municipal de Espectáculos y Festividades, tendrá efecto la colocación de una preciosa corbata a cada uno de los estandartes o banderas de las respectivas masas cora-

les, regalo de nuestro Ayuntamiento en prueba de admiración y agradecimiento a estas beneméritas corporaciones musicales.

DIA PRIMERO DE MAYO. — Al amanecer, GRAN DIANA por la masa coral de la «Artística Socialista.»

A las ocho de la mañana, y previo el disparo de tres bombas anunciadoras, se efectuará la manifestación proletaria de costumbre que, presidida por el pleno del Ayuntamiento y con asistencia de la Banda Municipal, partirá de la plaza de Joaquín Costa y recorrerá el itinerario que señale la comisión de fiesta designada por las distintas organizaciones que integran la Casa del Pueblo, para disolverse en el mismo punto de su partida.

A las tres y media de la tarde, gran carrera de Bicicletas con adjudicación de valiosos premios a los mejores corredores, la que partiendo del Paseo de las Germanías por la carretera de Crevillente, seguirá por la de Catral, Almoradí, Rojales, Guardamar, Santapola, hasta la meta que se establecerá frente al huerto denominado «El Palmeral.»

A las cinco de la tarde interesante encuentro fraternal de Fútbol en el campo de Altavix, y a las siete concierto en la Glorieta por la Banda municipal.

A las diez horas de la noche, extraordinarias veladas teatrales

y artísticas en los diferentes coliseos de la localidad, cuyo producto líquido será destinado a sufragar los gastos que origine la celebración de esta festividad.

El carácter revolucionario de la fiesta del Trabajo, que es su principal misión, está representado, como todos los años, en las conclusiones que se elevarán al Poder público, cuyo interés no es necesario ponderar, pues su sola lectura lo demuestra.

He aquí las conclusiones por las que nos manifestaremos este año:

Contra el imperialismo japonés.

Contra los beneficiarios del sistema de bandidaje imperialista.

Contra la guerra.

Contra los preparativos de guerra.

Por la reducción en masa de todos los armamentos.

Por la paz mundial.

Contra el facismo.

Contra toda tentativa encaminada a privar de sus derechos a la clase obrera.

Por la democracia.

Contra la locura de la economía capitalista.

Por que se asegure un nivel de existencia suficiente a las víctimas del capitalismo.

Por la semana de cuarenta horas.

Por la realización del Socialismo.

Contra la escisión del proletariado.

Clinica Homeopática

Dr. José Riquelme

MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 5 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2

Hotel La Confianza

Al Sindicato del Ramo de la Alpargata

Hece unas cuantas semanas tuve con mi poca capacidad que coger la pluma para hablar de la Sección de Suelas mecánicas, a la que me honro en pertenecer, y en aquel artículo les hacía ver la obligación en que estamos de pertenecer todos a la Sección.

Pues bien; hoy me dirijo a todo el Sindicato, sin distinción de Secciones, porque es tanto el trabajo que en él hay, que hay que reflexionar un poco y veremos que nuestro Sindicato, siendo uno de los más veteranos, tiene muchísimos individuos que no están asociados y muchos de los que están no cotizan y para eso vale más que se den de baja y vayan cuando hay que alcanzar algún aumento, que es lo más práctico que pueden hacer.

También tenemos que muchos compañeros y compañeras están

abusando de la jornada de ocho horas, igual dentro de la fábrica que fuera y los que trabajan dentro tan sólo en que el patrono les diga «mira, puedes hacerme esta semana 4 horas extraordinarias porque lo necesito para terminar este pedido que tiene que salir el martes», estos operarios enseguida consienten, sin pensar que a la semana siguiente tienen que estar algunas horas sin tener trabajo, porque les dice el señor patrono: «mira, no hay suelas o no hay lona, vuelve mañana»; y todo eso ya es hora que en nuestra industria se termine, que ya debemos tener una potente organización para que nos respeten, y si no la hacemos estaremos siempre en el mismo sitio.

Es necesario que nos unamos con un fuerte lazo que no se pueda desatar nada más que para hacerlo más grande y más potente, y de esa forma contribuiremos a la terminación de la explotación del hombre por el hombre.

¡Animo, compañeros y compañeras! ¡A nuestras filas de explotados, para terminar de una vez con la injusta sociedad presente, que abusa de nuestra poca cultura y de ver nuestra desunión!

PRUDENCIO BONUS

Casa de Huéspedes

LA OBRERA

Se admiten huéspedes a pensión completa a precios módicos

Calle de Ramón y Cajal, 35

ELCHE

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

El pasado lunes comenzó el Cursillo de Conferencias que el Claustro de este Instituto ha organizado para vulgarización de la cultura entre los trabajadores illicitanos. Estuvo a cargo del Director del mencionado Centro docente, D. José Martínez Illan, que explicó con la suficiencia que posee una hermosa lección que fué del agrado de los oyentes.

El miércoles y viernes se celebraron la segunda y tercera Conferencias, que estuvieron a cargo, respectivamente, de la Profesora de Dibujo Srta. Dionisia Masdeu y el catedrático de Agricultura D. Antonio Torres Castaño. Los alumnos matriculados salieron satisfachísimos de las dos disertaciones, pudiéndose decir que el Cursillo ha alcanzado un éxito grandioso, que cada vez irá en aumento. Es un triunfo que el Claustro de Profesores puede anotar en su Haber y que será agradecido como se merece por todo el pueblo illicitano.

Leed EL SOCIALISTA

Ni agria ni triste

Nosotros, joh, poeta! sentimos la alegría de la rememoración, hemos vivido con emoción y con fervor la fecha gloriosa del 14 de Abril, hemos sentido bullir, a través del tiempo, la fastuosa orgía de ciudadanía que derramamos un año ha, nos hemos sentido tambien un poco poetas para añorar aquel ímpetu cívico que, derrumbando la monarquía secular de nuestros privilegios, le mostró al mundo el nuevo patrón de hacer revoluciones: Así deben hacerse los derrumbamientos de los sistemas en un pueblo que se llama del siglo XX y está enclavado en Europa, dijo, y orgulloso y satisfecho esperó el beneplácito del mundo que, como era lógico, no se hizo esperar.

Nosotros, joh, vatel, encallecidas nuestras manos, torturadas nuestras carnes y torturado nuestro espíritu por las flagelaciones de la miseria y por el ayuno del intelecto, aplaudimos con fervor a la República, en el año justo de ser proclamada, sin ser los favorecidos en el río revuelto de nuestro genio mordaz, la hemos aplaudido por lo mismo que vos la censuráis, por aquello que os sirve de motivo «para no echar a vuelo los bronces del optimismo».

No os asombre este abismo, joh cantor! que media entre vuestra tristeza y nuestra alegría, es que hay entre ambos toda una generación que nos hace ser como somos, vos intransigente, nosotros tolerantes, pesimistas a los unos y optimistas a los otros, enamorados vosotros de la sombra y poniendo nosotros alegres y confiados la proa al sol, pretendiendo retener en la esclavitud del poder clerical al pueblo vosotros y despertando nosotros en el pueblo explotado el sentido de la libertad y el sentido de la dignidad que, para vuestro bien, os cuidasteis de escamotear con aquel arte de presidigitación que os dió fama.

Vosotros, claro está, queríais una República modositia, tolerante, en una palabra, conservadora, pero con ese sentido que vos le dais al léxico. Conservadora de todo lo que ya no se puede conservar porque infecta, hiende el ambiente, es tal el grado de descomposición que está putrefacto.

«Criso en las escuelas amparando a nuestros hijos». ¡Vaya sarcasmo! Amparándolos ¿de qué? No sería contra la estulticia y la pereza de los maestros, ni contra el odio que por la enseñanza sentían los gobernantes que ampararon y prodigaron el analfabetismo, haciendo de España un país miserable que tuvo que sufrir la afrenta de verse llamada «Africa comienza en los Pirineos».

¿En qué se traducía ese amparo largo tiempo disfrutado? En anemia, en miseria física y moral, en niños desparados por las calles, sepultados en los talleres, con conocimientos incompletos los que asistan a las escuelas por falta de material pedagógico o por indiferencia de los maestros sin vigilancia y sin que nadie, ni inspección ni dirección, controlase su obra, dándose paso al Instituto o a la Universidad nó a aquel que mayo-

res aptitudes poseyese, sino al hijo del becerro de oro que por el capricho de que entrase en posesión de un título o doctorado inutilizaba unas energías que tal vez hubiesen sido preciosas empujando el arado o encaramado en el andamio.

¡Os acongoja el laicismo del Estado! ¿Pero en nombre de qué ley nos queríais imponer una religión que establece el estigma cruel de las castas? ¿En nombre de qué virtud queréis que arrastre el Estado una religión que propugna con su misma insensibilidad? ¡Oh! Guardaos en el relicario sagrado de vuestra alma ese tesoro de la religión, querida, adorada, fanatizados con ella y por ella, pero no pretendáis imponerla a quienes de ella abominamos. Que nó seremos cristianos, pero nos sentimos felices llamando a todos los seres humanos, queremos sembrar la virtud de que nadie se llame extranjero en la tierra, pretendemos que desaparezca la marca cruel de la esclavitud y que todos los hombres podamos mirarnos cara a cara por que todos somos iguales, nos sentimos como en nuestra propia casa ya nos encontramos entre judíos como entre chinos, porque para nosotros no hay más que hombres, mas felices de estar entre ellos y de llevarles el bálsamo consolador de nuestra comprensión cuanto más injuriados y más afrentados fueron por la historia, como vosotros injuriasteis y afrentasteis a los judíos. ¿Que eso no es de cristianos? ¡Ya lo sabemos! Y porque no lo ignoramos es por lo que aplaudimos a la República en su primer aniversario. Y por eso vosotros la censurais colmando con ello nuestra ambición porque ¿qué sería de ella y de nosotros si la caverna la aplaudiese?

A. ASENCIO LOZANO

Fabricantes de

CALZADO

Se venden en buenas condiciones las siguientes máquinas:

- 1 de montar.
- 1 de rebafir el montado.
- 1 de fijar viras.
- 1 de amartillar viras
- 1 de despuntear.
- 1 de torno para desvirar taciones con su afiladora.
- 1 de cortar suela de 1 plato.
- 1 de balancin con dos clavetas.
- 1 de apomazar.
- 1 de hacer endidos.
- 2 de cortar bocas-tapas a pedal.
- 1 de rebajar topes y contrafuertes.
- 1 electromotor de 8 H. P.
- Poleas y barrones para trasmisión.
- Todas seminuevas y de marcas acreditadas.
- Para detalles al Sr. Secretario de Centro Industria Alpargatera.

Tribuna Juvenil Carta a un amigo

Querido amigo: La presente sirve para manifestarte que instaurada la República en España, nuevo régimen que evoca cantos de progreso y de libertad, me siento muy satisfecho de ver que en este país se abre paso agigantado nuestro noble y sublime ideal socialista, que en cierta época nos legó nuestro nunca bastante llorado maestro Pablo Iglesias.

Ni que decir tiene que la clase proletaria, al igual que nosotros, tiene que estar orgullosa al ver que el día de mañana habrá una nueva generación de hombres que darán fin definitivo al programa del Socialismo de Carlos Marx, porque hoy en día el régimen que disfrutamos tiene su mayor preocupación en la enseñanza, que es la base principal del hombre.

Camarada: La funesta monarquía nos legó una herencia tan maldicienda que por esa misma razón vivíamos en España en un periodo de ofuscación e incultura, que era el caos, y sometidos a un vergonzoso caciquismo que aún reina en pueblecillos de poca importancia y que el Socialismo, en particular los jóvenes socialistas, con sus actos de propaganda, barrerán juntamente con el espíritu clerical que en esas pequeñas aldeas aún se anida.

Siento una gran ansiedad, camarada, porque llegue el día que sueñe el clarín de la emancipación que nos levante en pie a todos los proletarios y ver que la causa del Socialismo se imponga por ver una humanidad en la que todos tengamos que ser hermanos, coronando la obra del apóstol del Socialismo español.

Sin nada más que decirte, espero no decaigas en tu ideal por lo que serás un buen ciudadano y defenderás la causa del proletariado, en la que amanecerá una nueva aurora de paz y progreso en la que lograremos ser hermanos todos sin distinción de matices, que es la realidad del comunismo.

Amigo tuyo y de la causa del trabajo,

MANUEL NAVARRO

(De la Juventud Socialista)

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

**Hara fa un añ
¡Qué llástima!**

*El catorse per la nit
el Borbón y sa femella
sen van eixir de Madrit...
¡Que llástima de encarnella!*

*Pero fon llimpio el gachí,
que aunque se mostrá reasio,
se va deixar a Palasio
mes pelat que un garrofi.*

*Pero mireu si fon pillo.
La nit que sen va volar
lo primer que va envasar
foren cuadros de Murillo.*

*Pera ningú es un secret
que el Borbó tot u arramblá.
Ya esta vist que no deixá
pero ni estaca en paret.*

*¿Diuen els dell que fon listo?
Perque seu dexaren fer.
Si cau en atre poder
el amarren com un cristo.*

*¿Encara molts insineros
diuen que vendra el Borbón?
Calleu, calleu ¡bacoreros!
Aunque se afonara el mon.*

*¡Calla! Estic equivocat.
Aquell rey no fon un caco.*

*Recorde que he ensomiat
que Alfonso entrava montat
en el burro de Machaco.*

SALVADOR FERRANDEZ

**Muerte sentida
José Más Mateu**

En la noche del viernes de la presente semana y a consecuencia de un colapso dejó de existir el que en vida fué nuestro querido camarada José Más Mateu.

Entusiasta y abnegado luchador en las filas de la organización sindical y socialista, laboró siempre en la medida de sus fuerzas en pró de los ideales de redención.

El amigo Más Mateu, deja esposa y ocho hijos, casi todos de corta edad; siendo por esta circunstancia doble sentida su muerte.

El entierro que se verificó civilmente, fué una verdadera manifestación de duelo, prueba inequívoca de las muchas simpatías con que contaba el finado por la bondad de su carácter.

Con esta desgracia sufre la Agrupación Socialista y la organización sindical de la Casa del Pueblo la pérdida de uno de los mas entusiastas militantes.

Que estas líneas trazadas en momentos de sumo pesar por tan rudo golpe, sirvan a su desconsolada esposa y demás familiares de lenitivo a su justo pesar.

Descanse en paz el estimado correligionario desaparecido.

Leed El Socialista

GRATA VISITA

El jueves por la tarde tuvimos la satisfacción de saludar a las simpáticas Stas. D.^a Asunción Juan, D.^a María de la Cruz y D.^a Ofelia Baño, Maestras Nacionales de las Escuelas de Daimés, Asprillas y Algoda respectivamente que acompañadas de sus alumnas vinieron de excursión a la Ciudad, siendo recibidas en la Alcaldía, donde se obsequió a las niñas con bolsitas de caramelos, pariendo de allí a visitar la Fábrica de D. Vicente Sansano, Casa de Socorro, Monumento a Galán y García Hernández y el Instituto de 2.^a Enseñanza. Sacando de estas visitas una grata impresión, donde pudieron admirar el desarrollo de la población en todos sus aspectos.

Fueron portadoras de un magnífico ramo de flores, que le fué entregado al Alcalde nuestro compañero Manuel Rodríguez.

Que les haya sido agradable la estancia en esta es lo que deseamos y que menudeen estas visitas que tanta falta hacen a las Escuelas rurales donde se lienen que forjar los ciudadanos del porvenir.

**Grupo Femenino
Socialista**

Mas donativos recibidos después de cerrada la suscripción.

Clara Rodríguez, 1'00; Teresa Rodríguez, 1'00; Margarita López, 0'50; Antonia Román, 0'50; Dolores, 1'00; Pascuala Pomares Soler, 1'00; Maravilla Ferrer, 1'50; Francisca Gomis Jaén, 1'00; Margarita Navarro, 0'50; Teresa Arroñis, 0'25; Antonia Maciá, 0'50.

Total 8'75 pesetas.

**Sindicato del Ramo de
la Alpargata y Oficios
Similares**

AVISO

Se ruega encarecidamente a todos los afiliados pasen por secretaría todos los días laborables por la mañana y tarde, con el fin de tomarles la filiación del domicilio.

EL COMITÉ

Se vende o alquila Amplio local apropiado para fábrica con dos patios, dos pozos y dos dependencias para oficinas, en la calle de Nicolás Salmeron núm. 56.

Razón: Avenida de Galán y García Hernández, 51.

Juventud Socialista

El próximo miércoles 28 a las 9 y media de su noche celebrará su acostumbrada Charla esta Juventud en la que tomarán parte los compañeros

Baltasar Barceló

Antonio Asencio Lozano

José Esplapez

Germán Penalva

Se ruega encarecidamente a los jóvenes Socialistas no dejen de asistir a esta Charla para comunicorles un asunto de interés.

* * *

Se recuerda a todos los compañeros que se encuentren atrasados en el pago, que serán dados de baja todos los que adeuden más de seis cuotas a final del corriente mes.

EL COMITÉ

Círculo Obrero Illicitano

AVISO

A los compañeros que se hallen atrasados en el talonario se les concede un plazo de 40 días para abonar sus cuotas a contar desde la fecha, transcurrido el cual serán dados de baja definitivamente.

Elche 24 Abril 1932

La cobranza que corresponde hacerse el próximo domingo 1.^o de Mayo, se efectuará el sábado día 30 de 6 y media a 8 y media de la noche.

LA DIRECTIVA

María-Jesús Benitez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza Menedez Pelayo, 8, Barbería de Rodenas, practicantes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Se vende

Una casita con 6 tahullas de tierra, plantadas de almen-dros situadas en Llano de San José.

Dará razón: Manuel Pastor Maciá, Travesía Nicolás Salmerón, n.º 30.—Elche

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

Actos Civiles

Nuestros queridísimos camaradas Gerónimo Pascual y Remedios Romero, pasan en estos momentos por la dulce alegría de ver aumentado su hogar con una preciosa niña, que ha sido inscrita en el Registro Civil con el nombre de Josefina.

A tan entrañables compañeros les enviamos nuestra mas cordial felicitación.

* * *

El día 18 de los corrientes fué inscrita en el Registro Civil una hermosa niña, hija de los apreciables compañeros Salvador Quiránt Maciá y Serafina González Buigues.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de buena salud. Enhorabuena.

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, 27

ELCHE

JAVALOYES

SASTRE

Sagasta (frente a la Glorieta)

BLASCO

SASTRE

Castelar núm. 10, 1.^o

Círculo Obrero Illicitano

Servicio de Médicos

Arrabal

D. ANTONIO BRÚ.

Centro y Santa María

D. MANUEL MARTINEZ.

Llano

D. JERÓNIMO SÁNCHEZ

SERVICIO DE PRACTICANTE

D. LORENZO CASAS

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,
Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junto a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

CÍRCULO OBRERO ILICITANO

CONSULTA DENTAL

- de -

D. Mariano Hernández

MÉDICO-DENTISTA

Para nuestros asociados gratuita los domingos de 11 a 1

Extracciones sin dolor 2 ptas.

En los demás trabajos del 15 al 50 por 100 de descuento.

Juan de Mata Coquillat, 11

ELCHE

Miguel Salvetti Pardo

MÉDICO

Especialista en enfermedades del Corazón y Pulmones

Ex-alumno del Hospital

Provincial de Madrid y

del Hospital Militar de

Madrid-Carabanchel.

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9

ABADÍA, 7

ELCHE

Dr. ROGELIO FENOLL FLUXA

MÉDICO-DENTISTA

Aparatos protésicos en oro y caucho, dentaduras completas muy económicas y absolutamente garantizadas.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Consulta especial económica para obreros los

Jueves y Domingos de 9 a 1

PLAZA DE LA REPUBLICA, 11-ELCHE

Peluqueros

Por cesar en el oficio, se vende barbería

en punto céntrico y muy acreditado. Informarán en el Bar da Enrique Pastor, calle Sagasta y Gorieta.

Alcohol desnaturalizado marca "SOL" A 1'60 EL LITRO de la Unión Alcohólica Española

Se vende en el Establecimiento Ortopédico del Practicante Francisco Quesada, Calle de Canalejas núm. 1 - ELCHE

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

| PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN | |
|----------------------------|------|
| Elche, un mes | 0'50 |
| Resto de España, trimestre | 2'00 |
| Extranjer, trimestre | 2'50 |

ACTUACIÓN SOCIALISTA

Un acuerdo que enaltece

La Agrupación Socialista local ha celebrado su sesión general ordinaria el domingo último. De entre lo mucho y bueno que trató se destaca el acuerdo unánime de publicar un manifiesto condenando lo acaecido en el Teatro Llorente el viernes próximo pasado en los momentos en que el camarada Antonio Cañizares pronunciaba una Conferencia para la que previamente había sido invitado por la Juventud Socialista local. De lo que ocurrió en el teatro, así como de los dos petardos encontrados al día siguiente en uno de los retretes de aquel edificio, no hacemos comentario alguno por haberlo hecho con la debida atención el Comité de nuestro Partido. Mas como quiera que el expresado acuerdo debe ser comentado por las personas sensatas, razonables y juiciosas de nuestro pueblo, nos permitimos emborronar estas cuartillas para dar a conocer una vez más nuestra actuación ciudadana, que encuadra perfectamente en la idiosincrasia de nuestro Partido. Queremos significar que somos los continuadores de la obra regeneradora que iniciaron en España los Pablo Iglesias, García Quejido, Mora, Gómez Latorre, Morato, Barrio, Caballero, Verdes Montenegro, Besteiro, De los Ríos y tantos otros camaradas ilustres, todos los cuales coadyuvaron y coadyuvan los que no han muerto, a la regeneración y emancipación total del proletariado.

Como otros tantos, conocemos la actuación del proletariado español en sus últimos 30 años, y sin negar que en diferentes épocas la cuestión de táctica apasionó bastante más de lo que era conveniente, debemos afirmar que en los últimos 15 años, o sea desde la terminación de la gran guerra, en tal forma se ha recrudecido esta disparidad, que raro es el día en que no se registre un hecho reprobable e impropio de personas civilizadas, en el que se ponga de manifiesto la discrepancia, o mejor dicho el choque entre lo que se ha dado en llamar reformistas y extremistas.

La Agrupación Socialista, que siempre y en todo momento ha cumplido con su deber de organizar a los trabajadores para la consecución de mejoras de todo orden y para capacitar a los trabajadores en la acción política, quiere y debe continuar esta labor por ser la más justa, la más razonable y la más humana. Los que desde el año 68 del siglo pasado equivocaron el camino intentando separar a los obreros de la acción política, llamándose unas veces ácratas, otras anarquistas y mas tarde sindicalistas, perderán el tiempo.

La clase trabajadora española hace tiempo que abandonó aquel error y hoy que ya se cuenta con mayores medios para adquirir cultura las masas se acercan al Socialismo para abrazarse a su

bandera y laborar por su implantación. La política del atentado y del terror debe terminarse buenamente, y sino se puede buenamente, debe terminarse. Las ideas deben propagarse en la tribuna, en la prensa o en el libro. Jamás estaremos satisfechos con que se quieran imponer a tiro limpio. Contra aquella acción no deben actuar solamente los socialistas, pues están en el deber de hacerlo los que simplemente sientan anhelos de justicia y de Paz social.

POLÍTICO

Al fin vino Cañizares sin temor a estos lugares

Con un lleno hasta el tejado, celebró su conferencia, como se había anunciado, la Juventud; con prudencia, el acto se vió acabado. Según había anunciado una parte de la extrema, el acto sería un guisado, porque ese ha sido su tema, pero hase equivocado. Resultó admirablemente, sin palabrotas ni tiros; pero sí de entre la gente se oyeron brotar suspiros no propios de los creyentes. Cañizares se expresó como se expresan los buenos, y alguno tal vez tragó aire lleno de venenos, que la intención le mató.

Los jóvenes socialistas, sin ademanos groseros ni dichos de terroristas, no temen a pistoleros ni a sindical-comunistas. Tampoco tienen patente de hacer protestas in vano, ni de asustar a la gente. Nosotros vamos al grano de forma mas fehaciente. ¿Por qué ha tenido eficacia el acto de Cañizares?... ¡Porque tiene perspicacia en todas sus realidades! Socialismo es democracia.

Sin que esto sirva de reto para el contrario lector, voy a exponer con respeto lo que de un cierto sector puedo sacar en concreto. Pues un sector de diablillos que se dicen idealistas, tienen tal vez más de pillos y de tunos carteristas, que de buenos y sencillos. Con sus intenciones malas, de todas la mas suprema, hacen uso de las balas, el derribo o la quema, acabando por ser gualas.

En lucha no me acobardo, ni le temo al enemigo; yo cuando tiro un petardo, y de veras te lo digo, jamás en prenderle tardó.

MIMARIZ

Trabajadores: El día 1.º de Mayo publicará un valioso extraordinario de 64 páginas nuestro querido diario

EL SOCIALISTA

¡Compradlo y propagadlo todos!

Sociedad de Obreros y Empleados Municipales

Suscripción voluntaria pro-bandera

- Emilio Broróns, 2'00 pts.; Juan Pomares Marco, 1; José Miralles Ferrándiz, 1; Pedro Rodríguez, 1; Vicente García Ferrández, 2; Diego Quiles, 1; Miguel M., 1; Angel Castaño, 1; Miguel García, 1; José Porcel, 1; Joaquín Segura, 1; Carlos Brotons, 2; Tomás García, 1; Esteban Rubio, 1; Demetrio Boix, 1; Víctor Valero, 1; José Campello, 1; Matías Valero, 1; Salvador Coves, 1; José Amorós, 1; Francisco Rico, 1; José Vicente, 1; Antonio Sepulcre, 1; Angel Rodríguez, 2; Tomás Quiles, 1; Vicente Serrano, 2; Jaime Porcel, 1; Alberto Carpio, 1; Bernardo Alarcón, 1; Juan Selva, 1; Antonio Agulló, 1; Felipe Catalán, 1; José Pujalte, 0'50; Rafael Ruiz, 1; Carlos Sempere, 1; Santiago Peral, 1; Salvador Amorós, 1; José Durá, 1; Francisco Jaén, 3; Santiago Cortés, 1; Pascual Fuentes, 1'25; Manuel Peña, 1'50; José Núñez, 0'50; Rigoberto Carrasco, 0'50; José Navarro, 1; Francisco Torres, 1; Juan Pastor, 1; Manuel Berbegal, 1; Ginés García, 1; José Pérez, 1; F. Caparrós, 1; Juan Martínez, 1; Regino Ocaña, 1; Roque Esquilito, 1; Manuel Hidalgo, 1; Pedro Navarro, 1; José García, 0'50; Doña Asunción Ibarra, Viuda de Revenga, 15; José Román, 1; Antonio Sánchez Miralles, 3; Jaime Martínez, 1; Esteban Sánchez, 1; Manuel Rodríguez, 5; José Jaén, 0'50; Vicente Valero, 0'50; Francisco García, 0'50; Francisco Segario, 0'50; Enrique Llin, 0'50; Agustín Maciá, 0'50; José Sánchez, 1; José Antón, 0'50; José Torá, 0'50; Jaime Mollá, 0'50; Francisco García Ordoñez, 0'50.

Total, 95'35 pts.

"LA CAMELIA"

Academia de Corte y Confección

Sistema SOLERA

Dirigida por la Profesora

D.ª Francisca Galiana Sánchez

Calle Capitan Lagier n.º 2 - 1.º

POLÍTICA SANITARIA

Casa de Socorro y Sub-Instituto

El día 14, aniversario de la proclamación de la segunda República, se inauguró la Casa de Socorro Municipal y el Sub-Instituto de Higiene.

Hemos estado luchando infinitad de tiempo desde las columnas de este periódico, para que en Elche, se montara la tan deseada Casa de Socorro, y por fin, ya está funcionando para que el pueblo pueda utilizar los servicios que de ella dependen, a cualquier hora del día o de la noche.

Unido a este establecimiento se halla el Sub-Instituto de Higiene, que por su importancia, en lo que se refiere a la salud social, viene a llenar un lugar que ya de tiempo era necesario para encauzar la salud de las gentes.

La Casa de Socorro del Municipio es el centro de beneficencia Municipal de nuestro pueblo, y sus servicios, en lo que a esto se refiere, dependen de este establecimiento.

Mejora de tanta importancia para el pueblo de Elche, jamás fué realizada por ninguno de los Ayuntamientos de la Restauración ni de la Dictadura; pasaron los años sin que nadie de los que administraron los intereses del pueblo se dieran cuenta de la importancia que este servicio tenía, no pensaron en que la clase obrera, cuando en altas horas de la noche o de la madrugada necesitase de la Ciencia Médica, tenía que ir de un sitio para otro horas y horas para encontrar al médico; este calvario ha terminado para todos los hijos de Elche, por que, en la Casa de Socorro Municipal, hay una guardia permanente día y noche, compuesta de un médico y un practicante, los cuales harán las visitas de urgencia de 10 de la noche hasta las 8 de la mañana del día siguiente; además, en dicho establecimiento los médicos de la B. M. tienen establecida una consulta que empieza a las 8 de la mañana y termina a las 2 de la tarde, en dicha consulta se practican las curas y se dan las inyecciones que el tratamiento requiera para la total curación del enfermo, bajo la inspección del facultativo correspondiente al distrito.

Los heridos, los accidentados y todas aquellas personas que puedan sufrir un contratiempo en la calle, taller, fábrica o en cualquier otro sitio, tendrán la asistencia médica y terapéutica que cada caso requiera en la tantas veces mencionada Casa de Socorro, habiéndose terminado de una vez para siempre como venía sucediendo, la busca del médico para el diagnóstico y curación del herido o accidentado.

Hay además un servicio a cargo del odontólogo Sr. Bermejo, el cual se realiza de 12 y media a 1 y media de la tarde, con la más escrupulosa técnica, en lo que se refiere a las extracciones, tratamiento y diagnóstico de las enfermedades de la boca.

La Casa de Socorro está montada con el material e instrumental más moderno que hoy existe estando previsto en él todas aquellas cosas que puedan presentarse.

Al frente de este establecimiento está como Director facultativo el Decano de los Médicos y Sub Delegado del Instituto Provincial, a la vez Director también del Sub-Instituto de Higiene, anexo a la Casa de Socorro, D. Manuel P. Urbán, hombre pulcro en el orden profesional, el cual va a desarrollar una labor intensa al frente de ambos establecimientos, para que estos den el máximo rendimiento en beneficio de la salud Pública, ayudado por los Sres. Médicos D. Julio M.º López Orozco, de renombrada fama por sus dotes de hombre pensador y Médico humanista, por D. Jerónimo Sánchez Pascual, D. José Pomares, D. José Juan Orts, D. Antonio Brú, D. Joaquín Lucerga, D. Andrés Botella Brú, D. Miguel Salveti Pardo y por don Manuel Martínez ayudados por los Sres. Practicantes D. Francisco Gimenez Ámbit, D. Lorenzo Casas Antón, D. Juan Bautista Gimenez, D. Mariano Casas Antón, D. Vicente Baeza, D. Tomás Rodenas Chilar, D. Francisco Quesada, don Juan Vicente Caracena y D. José Rodenas Chilar.

El Ayuntamiento, compuesto en su mayoría de Republicanos y Socialistas, va desarrollando su programa a medida que sus fuerzas económicas se lo van permitiendo, y va situando a Elche al nivel moral y material que su categoría requiere en el orden sanitario y cultural, base y sostén de los pueblos. El Ayuntamiento de Elche está compuesto de hombres que pertenecen al trabajo, también hay componentes que pertenecen a la técnica y a la Industria y al Comercio, y sin menoscabo para los últimos, hay que rendir homenaje a los primeros, porque estos han sido los que con su esfuerzo van realizando poco a poco todas aquellas obras que en el pueblo hacían falta de tiempo inmemorial.

Yó, con todo el afecto, con todo el cariño, con la máxima sinceridad, siento el homenaje mas afectuoso y más sincero a estos hombres, que han sabido interpretar los sentimientos de humanidad procurando al enfermo, al herido y al desvalido, el auxilio, la asistencia y el consuelo científico para curar sus dolencias.

Así se hace República y Socialismo, compañero Rodríguez.

FRANCISCO QUESADA

Don Antonio Ripoll ahora los tiempos en que él era Alcalde. ¡Qué pesadumbre cuando lo echaron a cajas destempladas! Y es que no se acuerda de que entonces sólo mandaba un hombre y de que él, como otros muchos, era un juguete de aquellos tiempos!